



Cortijo Boquera Morilla // 2019 // Níjar, Almería // Álvaro Carrillo // Aparejador: Francisco de María // Fotografías: Ernesto Artillo // El cortijo boquera Morilla es un cortijo de principios del SXX, año 1889. El encargo surge de un cliente privado. Situado en el Cabo de Gata, cerca de Níjar pueblo. Es un cortijo construido en su origen siguiendo las tradiciones constructivas de la zona. Arcos, muros de piedra, cubiertas de barro. Antes de la reforma estaba en estado ruinoso. La rehabilitación que se ha llevado a cabo a potenciando la estructura tradicional y revisándola desde una mirada contemporánea. Esta obra está nominado a los premios de la Unión Europea para la arquitectura contemporánea, fundación Mies Van der Rohe. Uno: El conjunto que se rehabilita, con trece habitaciones, forma parte de una gran estructura de habitaciones, veinticuatro, que se empezó a construir en el 1889 y se ha ido extendiendo en sucesivas ampliaciones (hasta principios del SXX). En la cual, viven diferentes generaciones familiares. Primos, tías, hermanos y madre del cliente. Dos: La piezas que se rehabilitan, fruto de una herencia, son un pajar, un palomar, un gallinero, un corral abierto, un troje, un corral cubierto. Todas piezas destinadas a la antigua actividad agrícola del cortijo. Tres: La unión familiar es monoparental con 3 miembros que tienen claro que quieren compartir los veranos de los próximos años en Cabo de Gata, a la vez que el cabeza de familia tiene claro que su jubilación y sus últimos días serán en esta casa. De Madrid capital a Níjar. (...)

“El lenguaje puede ser tan explícito como una ficha técnica, el material tan abstracto como cualquier idea soñada. La espacialidad, sin embargo, sólo está al servicio de lo obvio y de lo no obvio.”

